

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO

Hay que ensanchar las puertas de la democracia

Pulido Gómez señaló que los institutos locales han sido semillero de buenas prácticas y mejoras.



“Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), apuestan por ensanchar las puertas de la democracia”, manifestó la Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado México (IEEM). Amalia Pulido Gómez al inaugurar los trabajos del segundo día de actividades del Foro Experiencia e Innovación en los Procesos Electorales Locales y apuntó que los institutos electorales estatales destacan por introducir nuevas prácticas, tecnologías, procesos de trabajo y mecanismos que garantizan mejor información a las y los votantes. Pulido Gómez señaló que los institutos locales han sido semillero de buenas prácticas y mejoras, pues innovan constantemente al estar sujetos a entornos complejos, carencias presupuestales y sociedades altamente demandantes.

La Consejera Presidenta señaló que el Foro organizado por el IEEM tuvo dos objetivos: generar conocimiento nuevo mediante el análisis de las condiciones que permiten a los órganos locales electorales operar con eficiencia y explorar nuevas soluciones para el desarrollo de los procesos electorales; y que la experiencia de los equipos operativos y técnicos se convierta en un motor para innovar en tecnología, diseño institucional, educación cívica y estrategias de participación.

Durante esta jornada, se llevó a cabo la mesa, Retos y oportunidades en la coordinación de los OPLES, en la que participaron. La Consejera Electoral Jessica Jazibe Hernández García del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEPCO); y el Consejero Electoral,

Luis Eduardo Gutiérrez Ruiz, del Instituto Estatal Electoral Chihuahua (IEE Chihuahua); el Consejero Presidente Óscar Daniel Rodríguez Fuentes, del Instituto Electoral de Coahuila (IECOAH); así como Pedro Pablo Chirinos Benítez, encargado de despacho de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales, del Instituto Nacional Electoral (INE).

Las y los ponentes subrayaron que para fortalecer la organización electoral se requiere una planeación anticipada, y una coordinación sólida con el INE para la contratación y capacitación de personal; instalación de casillas; entrega de paquetes electorales; gestión de riesgos y uso de nuevas tecnologías, esfuerzos que permitirán mejorar el desarrollo de los próximos procesos electorales.

En la mesa Innovación Tecnológica implementada por los OPLES, participaron las Consejeras Electorales, Paula Melgarejo del IEEM, Perla Lucero Arreola, del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Durango (IEPC Durango); Maisie Lorena Contreras Briceño, Instituto Electoral de Quintana Roo, (IEQROO), y el Consejero Electoral, Hernán González del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPC Tabasco).

Las y los participantes compartieron el desarrollo de herramientas tecnológicas que han implementado para mejorar los procesos electorales en sus estados, desde sistemas de registro de candidaturas hasta innovaciones en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). También destacaron que es necesario el uso de nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial, para actualizar los sistemas utilizados en los cómputos de votos y en la organización de los comicios. Asimismo, coincidieron en que los ajustes operativos que surjan de las próximas reformas deben adaptarse a la realidad de cada entidad, garantizando seguridad, eficiencia y certeza en las contiendas electorales. Melgarejo Salgado aseveró que las innovaciones tecnológicas son como trajes a la medida, y que no pueden concebirse igual para cada entidad por que las realidades sociales, geográficas, culturales y poblacionales son distintas. Puntualizó que el IEEM opera 27 sistemas propios, desde los utilizados en los procesos electorales como de registro de candidaturas. Conóceles: de monitoreo a medios alternos y cine; de seguimiento de órganos descentrados; de documentación y paquetería electoral, de seguimiento de la jornada electoral, el sistema de apoyo a cómputos y el PREP, hasta los de uso cotidiano, como el de gestión documental o el de capacitación electoral, todos diseñados y adaptados por el propio instituto.